



(<http://www.latribuna.hn/>)

DPI: Dos disparos en la cabeza acabaron con dirigente tolupán

24 FEB, 2017 - 5:00 AM



El dirigente tolupán, José Santos Sevilla, fue ultimado de dos disparos en la cabeza, uno certero como para tener la plena seguridad que no tuviera ninguna probabilidad de vida, son algunos avances investigativos de agentes de la Dirección Policial de Investigaciones (DPI), tras el crimen ocurrido el viernes pasado en un sector de la Montaña de La Flor, Francisco Morazán.

Según la relación de hechos, la tarde del viernes 17 de febrero, al menos cinco individuos llegaron a la casa de habitación de Sevilla, a quien sometieron en el patio de su casa ubicada en la comunidad de La Ceiba, y luego le dispararon en al menos dos ocasiones, una a un lado de la cabeza, rozando su oreja y el otro disparo fue por la parte de atrás, precisamente al cerebro.

Eso hizo suponer a los investigadores de la DPI que la víctima en su afán de salvar su vida intentó correr para alejarse de sus agresores que habría visto llegar a su casa y por eso uno de los disparos rozó su cabeza por la parte de atrás.

Incluso, existe una fuerte sospecha que la víctima reconoció a sus homicidas, quienes tras perpetrar el delito salieron corriendo por las orillas del patio de la casa de Sevilla, incluso pudieron refugiarse en algunas zonas escondidas en la montaña y, además, quedó claro que el arma usada no fue de grueso calibre.

Sobre las posibles causas del crimen se conoció por parte de algunos agentes que aún no se puede dar conclusiones o hipótesis al respecto, ya que se encuentran en la etapa de verificación de la escena del hecho y recolección de otras evidencias, además de testimonios y hasta historial de denuncias en la zona respecto a alguna penetración de bandas delictivas, por lo que desde el día del asesinato, un equipo interinstitucional se desplazó a la comunidad indígena.

HAY AVANCES

En un comunicado de prensa, la Policía Nacional, informó que hay avances, pero se siguen otras líneas de investigación que permitan esclarecer el caso, del que la Organización de los Estados Americanos (OEA), instó la pronta resolución en vista que Sevilla era un reconocido líder indígena y varias organizaciones defensoras de derechos humanos se han pronunciado ante instancias internacionales, ya que la tribu tolupán o jicaque es una de las pocas que han logrado sobrevivir y representan una de las nueve existentes en Honduras.

Por su parte, el Sistema de las Naciones Unidas en Honduras y la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (OACNUDH) lamentaron el crimen y urgieron todas las medidas necesarias para esclarecer los hechos e identificar, procesar y castigar a los o las culpables. Asimismo, exhortan a las autoridades a implementar los mecanismos oportunos que garanticen que no se repitan hechos similares.

Lo anterior en un comunicado emitido a medios de comunicación en donde además la OACNUDH recuerda que en su visita oficial al país en noviembre de 2015, Victoria Tauli Corpuz, relatora especial sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas, expresó su preocupación acerca de la situación de los indígenas en Honduras.

“Los asesinatos de dirigentes indígenas que defienden sus tierras, incluyendo numerosos dirigentes tolupanes, garífunas, lencas, chortís y pech, figuran entre los casos que más se han denunciado ante la Fiscalía Especial de Etnias y Patrimonio Cultural, junto con casos de lesiones, tentativa de homicidio y violencia contra mujeres indígenas”, señaló Tauli Corpuz.

“El pueblo tolupán ha registrado el mayor número de líderes asesinados con alrededor de 100 asesinatos en las últimas décadas... Los pueblos indígenas son también vulnerables a la violencia relacionada con el narcotráfico, el crimen organizado y la consiguiente respuesta estatal”, precisó.

TAGS **CRÍMENES EN HONDURAS** ([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/TAG/CRIMENES-EN-HONDURAS/](http://www.latribuna.hn/tag/crimenes-en-honduras/))

DPI ([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/TAG/DPI/](http://www.latribuna.hn/tag/dpi/)) **ETNIAS** ([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/TAG/ETNIAS/](http://www.latribuna.hn/tag/etnias/))

MUERTES EN HONDURAS ([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/TAG/MUERTES-EN-HONDURAS/](http://www.latribuna.hn/tag/muertes-en-honduras/))

OEA ([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/TAG/OEA/](http://www.latribuna.hn/tag/oea/))

SUCESOS EN HONDURAS ([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/TAG/SUCESOS-EN-HONDURAS/](http://www.latribuna.hn/tag/sucesos-en-honduras/))

RECOMENDACIONES...

([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/HONDURAS/NACIONALES/](http://www.latribuna.hn/honduras/nacionales/))



(<http://www.latribuna.hn/2017/03/09/decomisan-mas-40-autobuses-taxis-operativos/>)

Decomisan más de 40 autobuses y taxis en operativos (<http://www.latribuna.hn/2017/03/09/decomisan-mas-40-autobuses-taxis-operativos/>)



([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/HONDURAS/NACIONALES/](http://www.latribuna.hn/honduras/nacionales/))

(<http://www.latribuna.hn/2017/03/09/construccion-centro-ninos-quemados/>)

En construcción Centro para Niños Quemados (<http://www.latribuna.hn/2017/03/09/construccion-centro-ninos-quemados/>)

([HTTP://WWW.LATRIBUNA.HN/HONDURAS/NACIONALES/](http://www.latribuna.hn/honduras/nacionales/))